



CHARLAS DE SEGURIDAD

OCTUBRE 2023

Influencia de la presión de grupo en la seguridad

Al crecer, todos hemos aprendido sobre la presión de grupo y cómo se puede usar para guiarnos por el camino equivocado en la vida. Incorporada en nosotros como seres humanos, está la necesidad de conformarnos con los grupos de personas en los que interactuamos. Los buenos padres entienden esto y advierten a sus niños y adolescentes influyentes sobre no permitir que sus compañeros los involucren en actividades que les causen daño personal o los metan en problemas. Los padres proactivos involucrarán a sus hijos en actividades que serán buenas para ellos y lugares donde estarán expuestos a modelos positivos y compañeros positivos de ideas afines. Estos padres utilizarán la necesidad incorporada para ajustarse a su ventaja y, en última instancia, para el beneficio del niño.

El comportamiento humano en el lugar de trabajo no es diferente e incluso aquí la presión de grupo está a nuestro alrededor. El personal inicialmente trabajador y preocupado por la seguridad puede ver que su desempeño se deteriora rápidamente cuando está expuesto a lugares de trabajo inseguros, que cortan esquinas y negativos. Incluso como adultos, estamos programados para seguir a la multitud, por lo que es fundamental crear un entorno de trabajo sólido y centrado en la seguridad donde los trabajadores sean reconocidos positivamente por hacer lo correcto, lo que lleva al personal:

- Estar entrenado, equipado y apto para el servicio
- Planificar actividades de trabajo de manera solidaria
- Evaluación de los riesgos asociados con las actividades planificadas
- Supervisar / monitorear las actividades, incluida la corrección constructiva de comportamientos inseguros
- Comprender que tienen derecho a utilizar su Autoridad para Detener el Trabajo cuando el trabajo no se está llevando a cabo según lo previsto o reconocen acciones y condiciones inseguras

Una nueva técnica de la industria eólica fue asignada a un parque eólico donde comenzó una asignación de tutoría bajo la supervisión de un técnico experimentado de 7 años.

Antes de llegar al parque eólico, el nuevo técnico había recibido un sólido conjunto de capacitación en los requisitos específicos de la industria y de la empresa. La capacitación enfocada en la compañía incluyó una iniciación exhaustiva en un conjunto de 10 reglas de oro de seguridad que fueron diseñadas para prevenir lesiones graves y muertes a todos los empleados. Una de las reglas de oro era la prohibición estricta del uso de un teléfono celular o dispositivo móvil al conducir u operar equipos.

En su primer día, ella y el técnico experimentado completaron su reunión matutina y procedieron a conducir a su primera turbina del día con el técnico experimentado realizando las tareas de conducción. A medida que se acercaban a su turbina asignada, tomó su teléfono celular de la consola y comenzó a enviar mensajes de texto con locura. Después de que terminó, ella lo confrontó diciendo: "Me acababan de enseñar que enviar mensajes de texto o hablar por teléfono mientras conducía es un gran No-No y podría ser despedido por eso". El técnico con experiencia respondió: "Sí, lo sé, pero aquí la administración del sitio requiere que estés en comunicación todo el tiempo y si no respondes de inmediato, piensan que eres flojo o no te importa". "Tenemos que hacer el trabajo". Ella aceptó su respuesta, pero se dijo a sí misma que ella misma nunca rompería la regla.

En el transcurso de 8 semanas, se sintió más cómoda con su trabajo, pero notó que él no era el único que usaba su teléfono celular mientras conducía. Parecía ser la norma en el sitio. Un día estaba sola y mientras conducía hacia una turbina, su teléfono celular la alertó de un mensaje de texto, lo alcanzó y vio que era de la administración del sitio y decidió que era mejor responder el texto. Temerosa de meterse en problemas rompió la regla de oro, la que dijo que no rompería.

Durante las siguientes 2 semanas, esto se convirtió en la nueva "normalidad" para ella y estaba continuamente en su teléfono mientras estaba en el asiento del conductor. Este fue el caso una tarde 2 semanas después. Procedió por un camino del condado ligeramente inclinado cubierto de tierra y distraída por su teléfono no vio que se estaba acercando a una intersección no controlada. Cuando levantó la vista,





CHARLAS DE SEGURIDAD

OCTUBRE 2023

estaba casi en la intersección y otro camión se acercaba a su lado derecho. Ella pisó los frenos, pero el otro vehículo se estrelló contra el lado de su pasajero delantero dándole vueltas, el otro vehículo rodó varias veces.

Sorprendentemente, los 2 pasajeros en el otro vehículo fueron tratados solo por lesiones menores, pero ella sufrió lesiones significativas en el cuello y la espalda que todavía la preocupan hoy.

¿Cómo pueden sus acciones afectar la cultura de seguridad u otras vidas?